

## **Conseil d'établissement – Rapport annuel 2021-2022**

Le 21 juin 2022

Au nom de tous les membres du Conseil d'établissement de l'école Polyvalente Le Carrefour (Conseil), j'ai le plaisir de vous transmettre le rapport annuel pour l'année 2021-2022 qui résume les principales activités du Conseil.

L'Assemblée générale (Assemblée) des parents s'est tenue le 8 septembre 2021. À cette assemblée, il y avait six (6) postes à combler portant à huit (8) parents siégeant en permanence au Conseil avec une possibilité de quatre parents substituts. Nous avons procédé également à l'élection pour combler le poste du représentant au Comité de parents et celui du substitut.

Le Conseil a tenu huit (8) séances publiques régulières avec quorum. Les règles de fonctionnement du Conseil sont révisées et adoptées annuellement. Certaines décisions ont été traitées par voie électronique tel que prévu dans nos règles de régie interne.

Les principales résolutions approuvées ou adoptées au Conseil ont porté sur la vie pédagogique, les services offerts aux élèves et l'adoption des budgets de l'école.

Le Conseil a discuté, approuvé ou adopté les sujets suivants :

- Les activités plein air 2022-2023
- Les activités éducatives qui nécessitent un changement aux heures d'entrée et de sortie quotidienne des élèves ou un déplacement de ceux-ci à l'extérieur des locaux de l'école. Les activités de l'école sont au nombre de 72.
- Le contenu d'enseignement à la sexualité au secondaire.
- Le calendrier des rencontres.
- La campagne de financement de l'Organisme de participation des parents.
- Le Centre de qualification.
- Le contrat de la cafétaria.
- La cour d'école pour le primaire – projet de structure psychomotrice.
- La date pour l'assemblée générale des parent 2022-2023.

- La dénonciation d'intérêts.
- La dissociation de propos tenus.
- Les dons reçus pour les activités de la voie « Plein air », les sports parascolaires et le 30 heures de la faim.
- Les effets scolaires et cahiers d'activités 2022-2023.
- Les états financiers 2020-2021.
- Le fonds à destination spéciale.
- Les frais chargés aux parents.
- La kermesse pour le primaire.
- La formation obligatoire des nouveaux membres au Conseil.
- La gamme de vêtements Flip Design 2022-2023.
- Le passage piétonnier – stationnement primaire.
- Les prévisions budgétaire 2022-2023.
- Le projet d'aménagement d'un terrain multisports.
- Le rapport annuel 2021-2022.
- Les règles de fonctionnement du service de garde 2022-2023.
- Les règles de vie de l'école 2022-2023.

### **Ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur (MEES)**

- L'attestation de la réception des sommes relatives aux mesures protégées de l'établissement.

### **Centre de services scolaire des Draveurs**

Le Centre de services scolaire des Draveurs a consulté les membres du Conseil sur ces éléments :

- La planification de la répartition de la clientèle préscolaire, primaire et secondaire pour l'année 2022-2023.
- La Politique 56-13-01 – Répartition des ressources financières aux unités administratives et aux comités.

### **Du nouveau pour 2022-2023 - CENTRE DE QUALIFICATION À CARREFOUR**

Dès septembre, à l'exception de certains services offerts à la Polyvalente l'Érablière, les programmes adaptation scolaire seront centralisés à Carrefour représentant une clientèle d'environ 380 élèves. Un guide d'accompagnement pour

une rentrée scolaire sans soucis a été développé expliquant aux parents du primaire les divers parcours offerts au Centre de qualification de Carrefour reliés aux programmes adaptation scolaire. Au final, la vision est de dire que l'école le Carrefour est le meilleur milieu au niveau centralisation pour les endroits de stages et le transport.

En référence au rapport annuel du Conseil d'établissement 2021-2022, l'école a poursuivi le travail en vue d'atteindre les cibles du plan de réussite et de la convention de gestion.

Parmi les moyens retenus, nous retrouvons :

- Le plan d'action de la direction en appui à la mission éducative de l'école.
- La mise sur pied ou la continuité de programmes, de comités et de services tels que :
  - ❖ aide aux devoirs ainsi qu'à la récupération
  - ❖ Comité sur l'intimidation et la violence (CIV)
  - ❖ groupe d'aide à la réussite éducative (GARE), midis GARE
  - ❖ projet silence, on lit et étudie (SOLÉ)
  - ❖ services complémentaires (psychoéducation, toxicomanie, éducation spécialisée, travail social, service social, service d'orthopédagogie, service en santé scolaire, services d'orientation et d'information scolaire et professionnel)
  - ❖ formation atelier Hors-Piste (gestion du stress et de l'anxiété)
  - ❖ plan de contingence détaillé pour prévenir les coupures de service, en cas d'absence du personnel incluant diverses stratégies.

Je tiens également à souligner les bons coups suivants :

- **Parlement étudiant** - Assermentation au Conseil d'établissement des 14 élèves du Parlement étudiant le 8 décembre 2021. Ces derniers ont été proactifs et ont présenté sept projets de loi.

Les projets de loi suivants ont été acceptés par la direction :

Projet de loi n° 3 (Primaire) - Loi sur la création de cours parascolaires de danse et de hockey intérieur;

Projet de loi n° 48 (amendement) - Loi sur l'installation d'une boîte de signalement à l'école;

Projet de loi n° 68 - Loi sur l'instauration de midis tranquilles à l'Agora;

Projet de loi n° 69 - Loi sur une boîte de retour de livres à la bibliothèque de l'école.

Les projets de loi suivants ont été acceptés par la direction (avec modification) :

Projet de loi n° 38 - Loi sur le port du chandail des 30 heures de la faim;

Projet de loi n° 71 - Loi sur l'agenda scolaire.

Les projets de loi suivants ont été refusés :

Projet de loi n° 67 - Loi sur le t-shirt Carrefour pour les nouveaux élèves de l'école;

Projet de loi n° 70 - Loi sur la modification de la période S.O.L.E.

Le projet de loi n° a été déposé :

Projet de loi n° 72 - Loi sur la remise de certificats du mois.

- **Consultation auprès des élèves** - Le Conseil d'établissement a mis sur pied un comité spécial de consultation auprès des élèves formé de parents et de professeurs. Ce comité vise à promouvoir la collaboration des élèves à la consultation menée par le Conseil sur des sujets tels que les activités parascolaires, l'aménagement des locaux, de la cour extérieure de l'établissement, les besoins des élèves pour la "nouvelle" cafétéria, etc.
- **Club d'aide aux devoirs** - Dans le but d'augmenter la persévérance et la réussite scolaire de nos élèves, un club d'aide aux devoirs est mis en place pour accompagner les élèves qui ont besoin d'aide dans la réalisation de leurs devoirs et de leurs leçons à raison de deux fins de journée par semaine.
- **Chromebook** - Des chromebook ont été distribués aux élèves. Les étudiants peuvent maintenant utiliser les chromebook en classe à des fins pédagogiques lorsque les enseignants le demandent.
- **Expo-sciences** - Monsieur Thomas Pronovost, élève du 5<sup>e</sup> secondaire, s'est démarqué une fois de plus cette année à Expo-sciences. Monsieur Pronovost est d'ailleurs le lauréat du Prix École Polytechnique de l'école secondaire Le Carrefour. De plus, il a été invité à l'émission « Les inventifs » avec Luc Langevin. Mention spéciale à Gaya Teklal qui a reçu une demande d'entrevue pour présenter son projet. Elle a d'ailleurs participé à l'émission « Les inventifs ».
- **Défi génie inventif** – Sept (7) équipes du 4<sup>e</sup> secondaire ont compétitionné à la finale.
- **Secondaire en spectacle** - Deux élèves, Angelica Anderson et Mélodie Laperle ont représenté Carrefour. Alexandre Kamanda Kimona Mbeya, coup de cœur hors concours, a fait un numéro de piano et Emily Killeen a remporté un prix « jeune technicienne ».
- **Prix Jeunes organisateurs** - Deux de nos élèves, Ziham Dahir et Noémie Lefebvre ont reçu des prix comme jeunes organisatrices et seront invitées à d'autres événements culturels.
- **Festival de l'organisme disco** - 1<sup>ère</sup> édition pour les jeunes, certains de nos élèves seront au Théâtre de l'île

- **Clubs et ateliers parascolaires** - Nous avons offert une panoplie d'activités sur l'heure du dîner telles que la cuisine des chefs, fillactives, club d'échecs, optimath, karaté, club d'escalade et slackline, club de robotique, club d'entraînement et de saines habitudes de vie, club anti-stress, radio-étudiante, club de lego, etc. Un total de 36 membres du personnel (enseignant, soutien et professionnel) ont répondu à l'appel et se sont impliqués dans l'animation de 35 différentes activités. Le décompte final, un peu plus de 489 élèves ont participé à au moins une activité sans compter que plusieurs de ces élèves multipliaient les présences à plus d'une activité. De plus, un sondage sera envoyé aux élèves afin d'avoir leurs opinions concernant les activités offertes.
- **Variété de sports** - Niveaux récréatif, compétitif et élite, accessible à tous les élèves-athlètes de secondaire 1 à 5, p. ex. basketball, volleyball, futsal, etc. Quelques statistiques au sujet des sports 'Cougars' : 55 équipes Cougars, 44 entraîneurs, 564 joueurs, 396 élèves participants distincts et 6 participations aux championnats provinciaux.
- **Gala sportif** – Le gala a été un franc succès. Environ 500 élèves-athlètes et parents étaient présents pour cette soirée chic avec remise de plusieurs prix pour nos élèves-athlètes qui se sont démarqués tout au long de la saison. Le tout a été agrémenté d'un spectacle de performance de Gaëlle Khoueiry-Jaber, artiste locale et participante à Star Académie 2022.
- **Obsta-Boue de la rentrée** - RX-1 Nation de la Polyvalente le Carrefour - Cette année, nous avons jumelé la fête de la rentrée et l'activité Obsta-Boue. Un événement festif et sportif où un grand nombre d'élèves et de membres du personnel ont participé. Cette formule gagnante fut une très belle réussite.
- **Nuit sportive** - Au total, huit équipes soit 64 élèves ont participé à l'évènement. L'évènement était à sa première édition. Les élèves ont participé à un tournoi sportif de 16 h le 20 mai jusqu'à 8 h le 21 mai. Pour une première, cette nuit sportive a été une vraie réussite!
- **Animation** - Plusieurs activités ont été organisées tels que la fête mexicaine, l'Halloween, la St-Valentin, Soirée et nuit en plein air, Pâques, fin d'année, etc.
- **Semaine de la bienveillance** - Par l'entremise d'activités, Carrefour a démontré l'importance de l'ouverture, du respect et de l'équité dans son milieu. -
- **Carnaval d'hiver** - 'Attache ta tuque' et viens jouer dehors du 22 au 25 février. Une semaine remplie d'activités-midi hivernales dédiée aux élèves et aux membres du personnel qui n'ont pas froid aux yeux!
- **Journée scintillante** - En prévision du bal des finissants, les responsables de la friperie ont tenu une journée spéciale pour accueillir les élèves qui désiraient choisir et emprunter une robe de bal. Grâce à plusieurs dons, nous avions plus de 150 robes de bal dans notre inventaire.
- **Anti-gala de la persévérance de Carrefour** - Pour la 1<sup>re</sup> fois en 2 ans, il y a un gala. Les critères de sélection privilégiaient la persévérance et non les notes. Une trentaine d'élèves ont été reconnus lors de cette soirée.
- **Journée d'Ici et d'Ailleurs** - La réalité de la diversité culturelle à notre Carrefour. Avec fierté, les élèves ont eu l'occasion de se vêtir de leurs vêtements traditionnels.

- **Ouverture du café étudiant** sur l'heure du midi.
- **Campagne LGBTQ** - Capsules informatives qui ont été appréciées auprès des élèves.
- **Friperie** - Le Carrefour a une boutique spécialisée dans la revente de vêtements usagés et de matériel scolaire récupéré, le tout vendu à prix très modique. Cette année, 3 533,51 \$ (2 900 \$ en carte Coopsco et 633,51 en cahier autres) ont été dépensés à partir du budget de la friperie.
- **Projet jardin** - Démarrage d'un jardin à l'avant de l'école (rue de la Savane) - Les élèves en adaptation scolaire ont eu l'opportunité de débuter leur projet des semis, préparer le terrain et entretenir le terrain afin d'avoir une belle et bonne récolte. Un club de jardinage (activité parascolaire) a également été mis sur pied.
- **Activités de levés de fond pour une bonne cause**
  - ❖ Journée Terry Fox - Le 29 septembre, tous les élèves du Programme primaire international ont participé à la Journée Terry Fox. Lors de cette activité, les élèves de 3e-année ont marché 3 km, les élèves de 4e et 5e années ont marché 4 km et les élèves de 6e année ont marché ou couru 5 km dans les rues près de l'école pour les sensibiliser à cette cause. Le but de cette activité était de recueillir des dons pour la recherche sur le cancer. Les élèves de la 3e année à la 6e année de l'école ont amassé 6 251,05 \$. C'était la 4e participation de l'école à cette activité. Depuis 2018, c'est un montant d'environ 18 000 \$ qui a été recueilli.
  - ❖ **Un 2 \$ pour eux - Droit de porter un chandail de leur choix contre un 2 \$ pour soutenir une bonne cause!**
    - Le 11 novembre, collecte de fonds au profit de la Légion royale canadienne. La Légion royale canadienne est une organisation de soutien aux vétérans et de services communautaires au Canada, venant en aide aux vétérans, aux membres des Forces armées canadiennes et de la Gendarmerie royale du Canada, et à leur famille, pour leur obtenir tous les soins et le soutien qu'ils méritent. 1 740 \$ ont été amassés et remis à la Légion royale canadienne.
    - Le 9 décembre, un 2 pour eux, collecte de fonds au profit de la Banque alimentaire du Carrefour. 1 612 \$ ont été amassés permettant ainsi l'achat de produits frais et de denrées périssables pour compléter nos paniers de Noël dans le cadre de l'Opération Guignolée Carrefour édition 2022. Plus de 23 paniers de Noël bien garnis ont été remis à des familles de l'école.
    - Le jeudi 3 février, un 2 pour eux, collecte de fonds au profit de Itinérance Zéro Gatineau. 1 542 \$ ont été amassés et remis à Itinérance Zéro Gatineau. Itinérance Zéro Gatineau est un organisme offrant des services en matière d'itinérance dans un esprit d'inclusion, d'ouverture et de respect.
    - Le 9 mars, un 2 pour eux, collecte de fonds au profit de la Croix-Rouge canadienne pour le fonds de secours : Crise humanitaire en Ukraine. 2 685 \$ ont été amassés et remis à la Croix-Rouge

canadienne. La Croix-Rouge pourra ainsi mener des opérations de secours en Ukraine et dans les pays voisins, notamment auprès des populations déplacées et touchées directement par la guerre. Le gouvernement fédéral a égalé notre don fait à la Croix-Rouge directement auprès de l'organisme.

- Le 22 avril, un 2 pour eux, collecte de fonds au profit de Sopar pour creuser un puit d'eau potable en Inde. 1 513,40 \$ ont été amassés. Au total 2 400,40 \$ ont été amassés pour cette activité.
- Le 30 mars, un 2 pour eux, collecte de fonds au profit de Moisson Outaouais. 1 563,15 \$ ont été amassés.
- 30 heures de la faim organisé avec Moisson Outaouais - Plus de 180 élèves ont participé à cet évènement. Cet évènement a permis aux participants d'être sensibilisés aux impacts de la faim chez les élèves et chez les personnes vulnérables. Au-delà de s'avérer une puissante activité de sensibilisation, ce fût du même coup une première étape vers un deuil pour toute une communauté scolaire suite au décès de Monsieur Noël-de-Tilly, le 20 février dernier. Enseignant derrière cet événement, il laisse des traces indéniables derrière lui marquant des milliers d'élèves depuis 25 ans à Gatineau, a rendu l'âme. 7 288,43 \$ ont été amassés lors du 30 heures pour Moisson Outaouais. Au total, cette année scolaire, 8 851,58 \$ ont été amassés pour cet organisme.
- Le 10 juin, un deux pour eux, collecte de fonds au projet de la Société protectrice des animaux (SPCA). 1 367,50 \$ ont été amassés.

➤ **Bref bilan du Programme d'éducation internationale (PEI) primaire**

Processus d'accréditation du programme PEI primaire - Cette année, nous avons eu la visite de représentants du Baccalauréat international pour notre accréditation au primaire. Ce fût un processus très protocolaire, énormément de formations et de temps de préparation.

➤ **Bref bilan de l'Organisme de participation des parents (OPP)**

Les rencontres ont eu lieu une semaine avant les CÉ afin de permettre la transmission des informations au Conseil. L'OPP au primaire a été créée il y a 3 ans. Les fonds recueillis jusqu'à présent étaient investis dans la cour d'école. L'OPP commencera à amasser des fonds pour permettre aux élèves d'avoir des activités gratuites ou à peu de frais. La campagne de financement proposée est une campagne « FundScrip ». Il s'agit d'offrir aux parents, et toutes personnes intéressées, de faire l'achat de cartes cadeaux directement

auprès de la compagnie avec le code de l'OPP de l'école. Selon la carte cadeau achetée, une remise de 2 à 5 % pourra être remise aux fonds de l'OPP. Les parents achètent directement de la compagnie et cette dernière assure la livraison des cartes par la poste. Il n'y aucune manipulation d'argent pour l'école et l'OPP. Deux fois par année, l'argent sera déposé dans le compte OPP de l'école. Cette compagnie existe depuis plus de 10 ans et elle est connue des autres écoles.

➤ **Service de garde - Clientèle pour l'année 2021-2022**

37 élèves ont fréquenté de façon régulière, 64 élèves fréquentent de façon sporadique pour un total de 101 élèves pour 5 éducatrices pour l'heure du midi. La moyenne d'élèves qui ont fréquenté lors des 11 journées pédagogiques est de 29 élèves. Un total de 208 élèves fréquente le service de garde sur l'heure du midi pour 4 surveillantes d'élèves.

### **Clientèle**

En cette fin d'année, nous avons un effectif de 1712 élèves. En septembre prochain, nous prévoyons recevoir 1973 élèves répartis de la façon suivante : 686 au régulier, un total de 886 au Programme intermédiaire (312 au primaire et 574 au secondaire), 375 en adaptation scolaire et 26 à l'accueil.

### **En conclusion**

Cette crise sanitaire a apporté son lot de changements tant dans nos vies personnelles que professionnelles, exigeant un regard sur nos façons de faire. Plus que jamais, le personnel de l'École polyvalente Le Carrefour a su relever les défis en faisant preuve de créativité en développant de nouvelles compétences afin de soutenir la réussite scolaire de nos élèves.

Finalement, j'aimerais remercier la direction pour son leadership, son enthousiasme et son ouverture ainsi qu'aux membres du Conseil pour leur dévouement et leur apport au mieux-être des élèves de l'école.

Veuillez recevoir mes plus cordiales salutations.

La présidente du Conseil d'établissement,

Lachance  
, Myriam  
Myriam Lachance

Digitally signed by Lachance, Myriam  
DN: C=CA, O=GC, OU=HC-SC,  
CN="Lachance, Myriam"  
Reason: I am the author of this  
document  
Location: your signing location here  
Date: 2022.06.22 07:12:08-04'00'  
Foxit PDF Editor Version: 11.2.1